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補正予算の解説／特別職の期末手当／
久度中央広場整備工事（R6 - 1 期工事）請負契約の変更 ほか

13 月㲊❆会のおם♀鋔㛙勅♭㴯議磵冽┉鈋

16 月㲊❆会の┉芗韬ゖ
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22 ６月㲊❆会の⣷绱勅⫂

国の登録記念物に認定された明神山。山頂
では 360度のパノラマ眺望が待っています。
ゆっくり歩いて 40分程度の低山なので、梅
雨の前に春を満喫してはいかがでしょうか。

見やすく読みやすいユニバー
サルデザインフォントを採用
しています。

その他、多くの委員会や協議会で、各議員が
活動しています。詳細は町公式サイトへ
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　町民の皆様の負託に応える議
決機関として、さらなる町政の
発展と住民福祉の向上に誠心誠
意、全力を尽くすとともに、「議
会の見える化」をより一層図り、
開かれた議会を目指してまいり
ます。
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総務文教常任委員会

くらし環境常任委員会

議Ꝏ

　副議長という大任を拝し身の
引き締まる思いです。微力です
が、中川議長のもと議会の円滑
な運営・活性化に努め、町政の
さらなる発展と、皆様に一層信
頼される開かれた議会となるよ
う全力を尽くします。
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苗

Ⱌ議Ꝏ 王寺町議会

      新体制

監査委員

楠
くすもと
本 勝

まさる

町の財務や事務の執行等が
公正かチェックします

お
も
な
委
員
会
の
構
成
メ
ン
バ
ー

４月 18日に開催された令
和

７年第１回臨時会。正副
議

長、各常任委員会・議会運
営

委員会の選任、町長附属機
関

の委員の選出等を含む議
会

人事の決定など、12 案件
を

審議しました。

䙫⽏議会榫鏤ם؆לてז׆

議会や行政で使われる難
解な言葉をQRコード先
で解説しています。

意見交換会意見交換会
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みんなと議会の

ג״氵さ؆が婊、ֹるם議会とג־ꝧ　
とに鎇し⺬ֹր䙫釤◫䬵会ցを䄹僶するをُ٭ط
㍚⛮⛨妨و٭ٜءをⳓしますն䙫釤のץとץח
と־ח王寺町の鐐갭を丝杼し、議会として䷓瓀玮
勅、行䷓に䬠銧できるֹ、ր㍚⛮の孨Ⳃ䓙いを
湳זてしいցր議は׆のُ٭طをֹל縒ֻてい
るの־湳גいցնם؆א㚜をお䏨הしていますն

➊団体やグループ（おおむね 10名以上）で、町議会　
と話し合いたいテーマと希望日時を決める

町公式サイトの議会ページか役場３階議会事務局で
「意見交換会申込書」を入手し、開催希望日の２か
月前までに議会事務局へ提出する（メール・FAX可）

❸後日、町議会より「実施決定通知」が届く。運営方
法等を具体的に協議したのち、意見交換会開催へ

ꝧ⤹䄹僶☔

詳細は町公式サイトへ



許
を
返
納
し
た
が
、
バ
ス
の
本
数
は

少
な
い
の
で
、
公
共
交
通
の
在
り
方

を
検
討
し
て
ほ
し
い
﹂﹁
議
員
と
接

す
る
機
会
を
も
っ
と
増
や
し
て
ほ
し

い
。
年
に
一
度
の
開
催
で
は
な
く
、

地
域
や
各
種
団
体
の
集
ま
り
へ
議
員

が
赴
く
機
会
を
充
実
し
て
ほ
し
い
﹂

﹁
住
民
が
交
流
す
る
場
の
整
備
を
ソ

フ
ト
・
ハ
ー
ド
で
行
い
、
参
画
者
を

増
や
し
た
い
﹂
な
ど
、
集
ま
っ
た
意

見
は
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
に
沿
っ
た
、

今
後
の
ま
ち
づ
く
り
の
貴
重
な
導
き

の
ヒ
ン
ト
に
な
る
も
の
で
す
。
い
た

だ
い
た
声
は
、
議
員
全
員
で
共
有
・

取
り
ま
と
め
を
行
い
、
今
後
の
議
員

活
動
に
つ
な
げ
る
ほ
か
、
行
政
に

し
っ
か
り
と
届
け
ま
す
。

声
を
集
め
、
検
討
し
、

共
有
す
る
議
会
へ

報⼔⫂㳊にחいての韬橎䑴璻の侇ꝴが
、のではն䈳鐶会ではגז־荁てזֵ
で鎇がם؆に議と町妨み؆ףくז
できてגז־ですն

皆さんからの声
議会報告会で寄せられたご意見の一部を紹介（8、
9ページにも掲載）。QRコード先では、紹介で
きなかった皆さんからのご意見や当日発表した
資料を公開しています。

あ
な
た
の
声
を
聴
く

議
会
報
告
会
レ
ポ
ー
ト

佤䇗⹆ⱶしましגが、⯥回沸┕
がזていם؆䙫釤が出さていまし
״で進ם؆をみくטהいまն⛨みג
նנいですג

냕룻縖の⹆ⱶが㛡く、䙫釤に⢎がֵז
ֹているき寕さ־ն萴い☔の㚜がג
に䚉גのは墦䒝ですն☪䏲、萴い☔の
⹆ⱶを➢すと⺱侇に、鞝榫㵚Ⲗ冽לםさ
ると䚉״䚉釶が姲ت٤ٚفるם
ましגն

䇗に回の報⼔会だけではםく、議が
出⺸いて舅媩会璡との٘ب٭آؼِٖؤ
٤の㕙がֵףն☪䏲の㏐㓊㍚⛮の㏇
亠לםを議鑜しגいですն 議

会
で
は
２
月
15
日
㈯
に
、
直

接
、
地
域
住
民
の
皆
さ
ん
の

声
を
聴
く
機
会
と
し
て
﹁
議
会
報
告

会
﹂
を
や
わ
ら
ぎ
会
館
３
階
研
修

室
で
開
催
し
、
21
人
が
参
加
さ
れ
ま

し
た
。

議
員
が
昨
年
10
月
に
行
っ
た
、
議

会
改
革
の
先
進
事
例
を
学
ん
だ
視
察

研
修
等
の
活
動
報
告
の
ほ
か
、
４
つ

の
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
、
皆
さ
ん
が

日
頃
か
ら
感
じ
て
い
る
、
ま
ち
や
地

域
の
課
題
・
お
困
り
ご
と
、
王
寺
の

今
後
の
展
望
な
ど
の
意
見
を
共
有
し

ま
し
た
。

30
代
か
ら
80
代
以
上
ま
で
、
年
代

や
性
別
、
抱
え
て
い
る
課
題
や
ま
ち

へ
の
思
い
も
違
う
、
多
様
な
人
た
ち

が
参
加
し
た
今
回
の
報
告
会
。﹁
免

⪜⪦◫鵟の鎇갭が㛡く䧸ׅていまし
تفؔطؼِٖؤ、議会でとץնג
の鷞行を溿狒・吾鋀לם٭بؠذ⺬╾
してしいですն

おうじ議会だより
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町
の
た
め
に
な
る
事
業
に
つ
い

て
、
ど
れ
く
ら
い
お
金
を
使

う
の
か
を
決
め
る
の
が
予
算
で
す
。

ま
た
、
町
に
入
っ
て
く
る
お
金
や
、

使
い
道
が
正
し
い
か
ど
う
か
を
調
べ

る
の
が
決
算
で
す
。
町
議
会
で
は
、

町
長
が
提
案
す
る
新
年
度
予
算
が
ど

の
よ
う
な
内
容
か
、
執
行
内
容
が
妥

当
で
あ
る
か
、
細
部
に
わ
た
り
審
査

す
る
た
め
、
予
算
、
決
算
と
も
に
特

別
委
員
会
を
設
置
し
て
い
ま
す
。

今
回
の
３
月
議
会
で
は
、
町
（
行

政
側
）
が
ま
と
め
た
令
和
７
年
度
の

当
初
予
算
案
を
審
議
・
審
査
す
る
特

別
委
員
会
を
開
催
し
、
王
寺
町
の
総

合
計
画
に
位
置
づ
け
ら
れ
た
事
業
を

は
じ
め
、
町
民
生
活
に
密
着
し
た
事

業
、
重
点
的
か
つ
政
策
的
な
課
題
・

施
策
な
ど
の
事
業
が
ど
の
よ
う
に
予

算
に
盛
り
込
ま
れ
て
い
る
か
、
そ
の

優
先
度
や
緊
急
度
な
ど
の
点
に
着
目

し
、
詳
細
な
質
疑
や
活
発
な
意
見
交

換
を
行
い
ま
し
た
。

Special Feature

月議会では、䎎⮣◀畀攐⮯㴯削㡦会をꝧ⤹し、日ꝴに
ն┉芗会ג䛤ꄆに♐⽰䇗䈱の䎎⮣◀畀を㴯削しましג
銶◀畀は⯥䇗䈱に奂⧠ 8400 ┒⫃の峎갮とם、⺨◀畀
を⺎婊しましגն☪号は、◀畀の孱⺨議の鋀鑜を磆☭
しますն

◀畀עր槄Ꝏցֿ䬠勅しյր槄議会議員ցֿ婊״のך؆ם

王寺町の
◀畀䤔鏀の孱

◀畀㴯削の議勅

各課からの予算要求をとりまとめ、町長が
予算案を議会に提出

攐⮯㡦会の錃糋

議案を審査するための特別委員会を設置す
る発議が議員から提出され、特別委員会を
設置

攐⮯㡦会で⺨議勅を㴯削・䫑婊

役場３階の協議会室にて、担当部局などへ
詳細な質疑等を行う審査。議案を可決する
か審議する。

儖会議で㴯削磵冽を報⼔

役場３階の議場で、特別委員会の審査内容
や意見、採決結果などを委員長が報告

鋀鑜鎋しくは次ًة٭

それぞれの議案に対して、賛成・反対の立
場から討論

儖会議で議婊

委員長の報告や討論などをふまえ、各議案
を議決。年度内に予算が成立されないとき
は、暫定予算が組まれることも。
▶今回はすべての予算においてք⸉勅⺎婊օ

歳出総額

���⧠
����┒⫃

教育鞝

21 ⧠ 3170 ┒⫃

����土木鞝
����

妨榟鞝

39 ⧠ 2893 ┒⫃

����

16 ⧠ 2047 ┒⫃

総務鞝 ����
14 ⧠ 7551 ┒⫃

⪜⥍鞝 ���
9 ⧠ 8178 ┒⫃

8 ⧠ 4400 ┒⫃

轼榟鞝
���

寕ꡔ鞝
���

6 ⧠ 2120 ┒⫃

☽のא ���
4 ⧠ 8241 ┒⫃

歳入総額

���⧠
����┒⫃

一般会銶

槄爑
����

31 ⧠ 9029 ┒⫃

㏐方◫付爑
����

26 ⧠ 6200 ┒⫃

槄⥍ ���

㎁䈻䶹⭳金 ����

10 ⧠ 7300 ┒⫃

9 ⧠ 7377 ┒⫃

洈䶹⭳金 ���

5 ⧠ 3445 ┒⫃

㏐方寕鞝爑◫付金 ���
15 ⧠ 9939 ┒⫃

☽のא ����

20 ⧠ 5310 ┒⫃

当初予算のイチオシ事業や
詳細は、QRコード先の

広報おうじ「王伸」４月４日
発行号特集をご覧ください
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一般会銶

フカボリ予算



さまざまな事業を
進めるための町の計画

　事業を実施するためには、予算が必要です。
行政が策定する計画は、事業の方向性や指針を
定めるものですが、もし計画がなければ、そ
の場の思いつきや部署ごとに対応が異なるな
ど、行政運営が困難になる恐れがあります。
　町議会が予算を審議する際には、課題に対応
した事業であるか、また計画に沿った予算要求
であるかどうかを判断するために、さまざまな
計画を参考にしています。

町の計画は町公式サイトで
公開されています

䏲僿냕룻縖殴攐⮯会銶颯玮㛡丗 ⺎婊

▶塶⪌稀갮　５億 7,200 万円（前年度比11.7％増）
▶塶出稀갮　５億 7,200 万円（前年度比11.7％増）

☭閾⟊ꣅ攐⮯会銶颯玮㛡丗 ⺎婊

ք☭閾⟊ꣅ◄哅օ
▶塶⪌稀갮　21億 6,500 万円（前年度比5.6％増）
▶塶出稀갮　21億 6,500 万円（前年度比5.6％増）

ք☭閾تل٭ئ◄哅օ
▶塶⪌稀갮　1,087 万 9千円（前年度比16.0％増）
▶塶出稀갮　1,087 万 9千円（前年度比16.0％増）

┖水鷹◄哅会銶⪒会┉舙 ⺎婊

ք収沟氳収䶹օ┖姡鷹◄哅璡の磬ㅀ孨Ⳃに発榟する収
　　　　　　  ⪌┖姡鷹✳榫乢璡と、䶹出孱㓊┖姡
                             鷹禴䧏畘杼璡䄫町兎靷䥵ꄋ璡
▶収⪌稀갮　10億 8,419 万４千円（前年度比5.9％増）
▶䶹出稀갮　10億 3,816 万２千円（前年度比4.2％増）

ք鞲儖氳収䶹օ产錃の䋦錃、䷉荁לםに꞊する収⪌と䶹出
▶収⪌稀갮　２億 8,822 万３千円（前年度比6.0％減）
▶䶹出稀갮　６億 4,129 万４千円（前年度比0.2％増）

反
対
（
幡
野
議
員
）

加入者は低所得者が多く、保険税も高い。ま
た、滞納者に発行される資格証明書は医療機
関にかかれなくなる制裁措置で認められな
い。生活困窮者には減免を積極的に推進する
ことを求める。

賛
成
（
中
井
議
員
）

歳出では第３期データヘルス計画に基づき、人
間ドック費用の一部助成や骨密度測定が継続的
に取り組まれている。歳入では県内統一保険税
率で昨年度と同じ税率が適用され県内被保険者
負担のより一層の公平化が図られている。

反
対
（
幡
野
議
員
）

介護保険制度の次期改定に向け、国において
は利用料の２割負担の対象拡大、ケアプラン
の有料化等、改悪が次々と検討されている。
当初の目的である利用者にとって必要なサー
ビスを提供できる、介護の社会化の役割を果
たす制度を構築すべきであり、この立場から
反対する。

賛
成
（
丹
下
議
員
）

町内介護事業所において介護予防体操教室を
追加し、地域の通いの場を創出されるほか、
事業見直しを行い高齢者明神山山頂体験事業
を開催される。また特定財源として保険者機
能強化促進交付金等の確保に努めた予算に
なっている。

反
対
（
小
山
議
員
）

加齢性難聴者の補聴器購入時の補助や、子育て
支援・物価高騰支援につながる学校給食の無償
化、高齢者優待入浴事業・高齢者優待バス運賃
補助事業での受益者負担の廃止等、住民の暮ら
しに寄り添った町独自の支援が求められてい
る。また町立学童保育所運営の民間委託に取り
組まれるようだが、近隣自治体でも指導員の質
が課題に挙げられており、大切な児童の保育を
簡単に民間委託にすべきではない。

賛
成
（
坂
下
議
員
）

デジタル化による行政サービスの向上や王寺
駅周辺のまちづくり、畠田駅前広場整備、避
難所での環境改善、０～２歳児までの２子目
以降の保育料完全無償化、個別最適な学習に
よる教育など、幅広く住民の声を反映した予
算。平井町長４期目の初年度として町の未来
を熟慮し、これからの１００年に向けたもの
であることから賛成する。

反
対
（
小
山
議
員
）

社会保障費の自然増削減を掲げる政府の方針
のもと保険料や窓口負担が引き上げられ、際
限のない負担増を押し付けている。減らされ
てきた高齢者医療への国庫負担を抜本的に増
額し、負担軽減を進めることを求める。

賛
成
（
中
井
議
員
）

高齢化が進み、医療費の増加が見込まれる中、
王寺町の責務として保険料の適正な徴収ととも
に、被保険者の疾病予防、早期発見を目的とし
た健康診査や人間ドック費用の一部助成など医
療費適正化に向けた事業にも取り組まれている。

行
政
サ
ー
ビ
ス
は
幅
広
く
多
岐

に
わ
た
っ
て
い
る
こ
と
か

ら
、
よ
り
合
理
的
に
わ
か
り
や
す
い

会
計
経
理
を
行
う
た
め
に
、
一
般
会

計
の
ほ
か
に
、
特
別
会
計
を
設
け
て

い
ま
す
。
要
は
、
使
い
道
に
よ
っ
て

お
財
布
を
分
け
て
い
る
の
で
す
。

一
般
会
計
は
、
町
税
や
国
庫
・
県

支
出
金
な
ど
の
収
入
を
も
と
に
、
教

育
・
福
祉
や
道
路
・
公
園
の
整
備
な

ど
、
主
に
町
の
基
本
的
な
行
政
サ
ー

ビ
ス
を
行
う
会
計
で
す
。
一
方
、
特

別
会
計
は
、
特
定
の
収
入
を
も
と
に

特
定
の
事
業
を
行
う
会
計
で
す
。
例

え
ば
、国
民
健
康
保
険
特
別
会
計
は
、

国
民
健
康
保
険
税
を
主
た
る
財
源
と

し
て
国
民
健
康
保
険
事
業
を
行
う
会

計
で
、
介
護
保
険
特
別
会
計
は
、
介

護
保
険
料
を
主
た
る
財
源
と
し
て
介

護
保
険
事
業
を
行
う
会
計
で
す
。

王
寺
町
は
５
つ
の
会
計
が
あ
り
、

予
算
審
査
で
は
、
そ
れ
ぞ
れ
予
算
を

可
決
す
る
か
し
な
い
の
か
、
賛
成
意

見
と
反
対
意
見
を
議
員
が
討
論
し
、

起
立
採
決
に
よ
り
議
決
し
ま
し
た
。

議
員
に
よ
る
討
論

５
つ
の
予
算
の
是
非
を
論
戦
︒
そ
の
結
果
は

Special Feature 畀◀ٍٛن

全会一致により討論なし

王寺㵸㰢劅の鉮⛮璡に、佤䇗
に町⫂の䤷烨䢥が甙䢥に⫋稴さ
吾錞し״をלםն㏐㓊の㚜ג
てい、䤷烨曍の⺸┕にׅםח
ていגいն

☽のまהと奂て町の孨妳がֵ
؆伺るいꦬ㍱妳նいとて、
るのは״䇗♏の☔の䙫釤をまとם
ꦘしいが、み؆םで⛨みすい轵
いնגをしくט

町⫂の燯Ⳃ䣆壿でֵるتفの儖丗
が㵼םくזםてお、┬ꢹ㏐に⛨
؆でいる縖として鐐갭を䚉てい
るն鷐て鷞行する׆とֵるの
で、行䷓の吾鋀に僿䏨しているն

の䣆䅲の㛙出䶹䭤◄哅にׁ
٭َت、־いて、◫鵟䶹䭤のח
の遨Ⲃを㲔孨Ⳃくט⢸䉓ص
产するלם、◄哅の⮆ꄇ・鹟䥃罈
を広ׅる׆とはできםい־ն

住民からの声
議会報⼔会で㳝ׇג䙫釤の┉鼧を
磆☭4、5 䫴鬼ն23にة٭ً ٭ؤ
גז־םでは、磆☭でき⩝غ
氵さ؆־のׇ䙫釤䎎日発
辐しג鞲乢を⪜ꝧしていますն

おうじ議会だより
No.153・2025.59 8おうじ議会だより

No.153・2025.5

┉芗会銶颯玮㛡丗 ⺎婊

▶塶⪌稀갮　120億 8,600万円（前年度比1.5％減）
▶塶出稀갮　120億 8,600万円（前年度比1.5％減）

㎁妨⢸䉓⟊ꣅ攐⮯会銶颯玮㛡丗 ⺎婊

▶塶⪌稀갮　21億 4,200 万円（前年度比4.9％減）
▶塶出稀갮　21億 4,200 万円（前年度比4.9％減）



01 原案可決議瑬⺘մ ♐⽰ �䇗䈱曓㵓槄一般会銶遨塜◀畀瑬⺘

年度末による各事業の精算により
６億 3,347 万６千円を減額補正

　各事業の精算により総額では減額となっていますが、
物価高騰対応として臨時経済対策ギフト券事業（住民
ひとりあたり２千円）や、住民税非課税世帯に対する
給付金、町立学校・幼稚園の給食に関する食材高騰へ
の対応などを含む補正予算となりました。

●町税　⧠ 3383 ┒ⶉ⫃
●地方交付税　⧠ 4216 ┒ⶉ⫃
●ふるさと納税寄付金　1500 ┒⫃

塶⪌の╚ם遨塜

塶出の╚ם遨塜

●臨時経済対策ギフト券の発行　5800 ┒⫃
●住民税非課税世帯に対する物価高騰対策臨時給付金　
　8160 ┒８ⶉ⫃
●学校給食センターの食材費高騰対応　250 ┒⫃

臨時経済対策ギフト券は、５月中旬から６月上
旬にかけて各家庭に順次配送されています。詳
細は町公式サイトに掲載されているので、ご確
認ください

10おうじ議会だより
No.153・2025.5

1*$,�61�� 議案審議

3/10 定例会初日 3/24 定例会最終日

まちのアレコレ、どうなっている？

♐⽰䇗瑬㍑㲊❆会עյ月 �� 日־އら ��
日ךױއの ��日ꝴ车ַױしגն䬠⭳ג銶 ��
♭の議勅٬氦議璡の־յ曓㵓槄־らの㕔⼔◄ꯁ
受ׄյ䛤ꄆמ㴯議しױしגնֽם㴯議磵冽
鉮鐄しױն

PICK UP!!

下記のQRコードから本会議の様子を動画で公開中

おもな審議結果を解説

おうじ議会だより
No.153・2025.511

国の人事院勧告を受け
特別職の期末手当支給額を増額

令和６年の人事院勧告を受けて、一般職の国家公務
員の給与改定に準じ、特別職の職員の給与に関する法
律の一部が改正されました。それに伴い、町でも議員
と特別職（町長、副町長、教育長）の期末手当の支給
月額を改正しました。

02 原案可決議瑬 ��⺘ 曓㵓槄議会議員の議員㕔ꀥ璡מ꞊兢❆⹕צ特別绷の绷員ך
常ⳝののの礡┙⹕צ亸鞝מ꞊兢❆の一鼧䷉塜兢❆

ռ杯车ս年 3.40 月分 →ռ䷉塜䏲ս年 3.45 月分

※議長は採決に加わらない

桝田 佳宏 ×

丹下 豪 ×

山本 恵美 ×

中井 一喜 ●

坂下 早苗 ●

小山 郁子 ●

大久保 一敏 ×

沖 優子 ※

松岡 まさゆき ●

中川 義弘 ●

楠本 勝 ●

幡野 美智子 ●

䫑婊の磵冽

●…賛成　×…反対

反
対

（丹下議員）
賃金が上がらず、追い打ちの物価・燃料費高騰と、町民の生活
は困窮している。さまざまな課題を解消しなければならない議
員や特別職が、このような時期に期末手当を引き上げることは
あってはならない。

賛
成

（中川議員）
今回の改正は、民間準拠を目的とする人事院勧告に基づき改
定される国家公務員の一般職職員の給与改定に準じており、
民間企業との給与水準の均衡を保つことができる。

㸓儖議䈳⺓のꉽע˟ր⽰して⺱ց˟ռ⽰սは㛻⮉だが⺱鐧㏆ⱱにםחが、舅⮆の䙫
釤を䥨し変して㛻きם㚜に䏼זてしまםいֹ心䫇けגいն

中◒議 䈳⺓のꉽע˟ր継禈はⱱםց˟攐に㰢榟侇♏は、杼䘶־ףでⲃⱱを䓝ましגն
⹚泸־王寺町䏔㕙㏇绷侇は⩝が釤ֻםい☼◄ⲃⱱを䘘しみま؆でしגն

特別職の期末手当は、一般職の給与改定と関連し、
人事院勧告に基づいて支給割合が決定されます。具体
的には、一般職の給与水準や物価動向、経済状況など
を考慮して決定されるため、一般職の給与改定によっ
て変動します。また、特別職の場合は、6月と 12 月
の期末手当の合計支給月数が、一般職と異なる場合が
あります。 

　人事院勧告とは、人事院が国会と内閣に対
して、国家公務員の給与や勤務条件の改善に
関する勧告を行う制度です。これは、労働基
本権が制約されている国家公務員の労働条件
を適正に確保するため、民間企業の給与水準
を参考に、給与や賞与、諸手当、労働時間な
どを改定するよう勧告するものです。 

TOPIC ☔◄ꢙⳡ⼔זて

期末手当の支給月額を年間で 0.05 月分引き上げ

▶䷉塜で㘃ֻגꄋ갮䇗갮
●議長　24,500 円　●副議長　21,000 円　●議員　18,900 円

人事院に関するQ&A

䷉塜⫂㳊

鉮鐄



03 原案可決議瑬 ��⺘մ ╦䈱中㜆広㕙丝⤓䄄◄36 � 1 僿䄄◄鑁靷㜵硜の㚺催

中央公民館跡地を人工芝広場に
再整備する工事の工程前倒しに伴う変更

04 原案可決氦議瑬⺘մ 王寺町議会議䷓媩⡐杼兢❆の┉鼧を䷉塜する兢❆

地域の担い手不足の解消へ
議員が守るルールを一部改正

　町議員が守るルールを定めた「王寺町議会議員政治
倫理条例」の一部を改正しました。改正の主な内容は、
条例第３条第１項第８号「町から活動及び運営に対す
る補助または助成を受けている団体等の役員に就任し

ないこと。」の見直しです。団体等の役員の高齢化や担
い手不足など、時代に即した課題解消のため、改正す
るものです。
ӥ产车僿日 令和７年４月１日

䷉塜⯥ ䷉塜䏲

●町から活動及び運営
に対する補助又は助成
を受けている団体等の
役員に就任しないこと。

●町から活動及び運営に対する補助又は助成を直接受けている団体等の正副の
長又は会計に就任しないこと。
●この規定は、議員がその職についたとき既に就任している役職については、
当該役職の任期が満了する日又は議員がその職についた日から１年を経過する
日のいずれか早い日までの間は適用しないこと。

㚺催杼榺ם╚

　久度中央広場整備工事（Ｒ６ー１期工事）は、中央
公民館跡地を人工芝広場として再整備することを目的
に、国庫補助事業として有効な財源を活用しながら整
備をしているものです。整備範囲（工事内容）は財源
に見合った範囲として、複数の工区に分けて整備して
おり、主に地上に設置する施設については、次期の工
事で整備する計画としていました。
　しかしながら今回、財源の確保ができる見込みが立
ち、かつ、遊具等の納期や施工期間についての確認が
取れたため、有効な財源が確保できるうちに工程の前
倒しを行うことが、本町へのメリットを大きくするこ
とから、工事内容の変更を行うものです。

ӥ╚ם㚺催憠
●敷地造成工　320 ┒⫃
…計画高の変更による土量の変更
●電気整備工事　ӣ 380 ┒⫃
…設計照査（設計ミスや不備を未然に防ぐためのチェッ
ク作業）により、電気分岐盤などの数量変更

●管理施設整備工　1800 ┒⫃
…ふわふわドーム設置の追加・目隠しフェンスの変更

ӥ㜵硜갮（2,100万 3,400円の増）
　8,580万円→１億680万 3,400円
ӥ㜵硜の注䣆方　株式会社 春山組

イメージパース

おうじ議会だより
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1*$,�61�� 議案審議

おもな付
ふ た く が い

託外案件 分野ごとの各委員会で、議案とは別に
町から報告を受け、話し合うもの

その他の付託外案件は
定例会最終日の動画へ

葛
か つ げ

下川沿いに
テニスコートを整備

開かれた議会に向けて
３項目を議論

総務文教常任委員会մ付鋔㛙勅♭議会䷉ꪵ特別委員会�委員Ꝏ㕔⼔

明神山が国の
登録記念物に

くらし環境常任委員会մ付鋔㛙勅♭

　王寺町葛
かつしも
下に整備されている貯留施設の平時に

おける有効活用を目的として、町営のテニスコー
トおよびその管理施設を令和７年度中に整備する
との説明を受けました。

ք丝⤓哭釐օテニスコート６面、駐車場 64台
ք畘杼参の嚀耆օ多目的室、トイレ、器具庫
ք哭畀䄄◄鞝օ約４億 7,814 万円（税込）
…スポーツ振興くじや起債により財源確保を行う

　３月 13日に「第９回議会改革特別委員会」を開
催しました。
　前回の委員会において、下記の３点を優先して
議論する項目としており、他団体の資料等を参考
に議論しました。

　昨年12月20日に開催された国の文化審議会が、
明神山を国の登録文化財に登録することが適当で
あると文部科学大臣に答申され、令和７年３月 10
日に登録されたとのことです。
　明神山は記念物のうちの、「名勝」という文化財
にあたり、山頂における信仰や聖徳太子にちなむ
地名伝承、江戸時代から眺望を求める人々の姿も
伝えられていたなど、古代以来の地域における歴
史文化の象徴をなし、低山ながら現代にも眺望が
親しまれているところが評価され、今回の登録（奈
良県初）に至ったと説明を受けました。
　今後、山頂に国登録記念物表示サインとのぼり
を設置するほか、11月３日には登録記念講演会を
開催予定とのことです。

䈳⺓のꉽע ր˟䡘にⳏהて⽏亠にⳏהて丟にⳏחց塡㵧の└ⳏ˟ 䡵软にꝎけג塡㵧、
咪儒塜䡗の銧蜗ですնまⳏ⮵する注䣆とはր舅⮆舅骰ցն

䈳⺓のꉽע˟ր㍔冽䑴報ց˟☴䷷榫鏤で、ャ䙫の行いにזてャ䖾の報いをけ
る׆とを䙫⽏しますն舅⮆の行Ⳃ、銧Ⳃには妳をחけるֹにしていますն

㵸㸓議㵸㸓議 ㏧┖Ⱌ議Ꝏ㏧┖Ⱌ議Ꝏ

委員会の
ؕンذーネット中継

　議会の見える化、開かれた議会を進めるために
も意義があり、職員の負担と費用の軽減に留意し
ながら準備を進めていく。
※現在は本会議のみインターネット中継を実施

01

◀畀婊畀常任委員会の錃糋

　当初予算から、補正予算、決算審査に至るまで、
全議員が総合的かつ一体的に審査することで、議
会の監視機能および政策立案機能の強化を図るた
めにも意義があり、所属議員を議長や監査委員を
除く議員とするなど、設置に向け細部を協議して
いく。

02

議勅璡鞲乢の鿥䄭の⯥⠠し

　議案等の調査研究の時間が確保できることで慎
重な審議や活発な議論につなげるため、議員総意
で理事者（行政）に要望書を提出することに決めた。
※事前に理事者（行政）から議案等の資料が配布
されるが、その提出日の前倒しを求めるもの

03



議案の審議結果

付鋔擻◄婊כ׆״⩝の樋燡

●即決…本会議で審議
●総務文教…総務文教常任委員会で審議
●くらし環境…くらし環境常任委員会で審議
●当初予算…当初予算審査特別委員会で審議
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当初予算
令和７年度王寺町一般会計予算・令和７年度王寺町国民健康保険特別会計予算・
令和７年度王寺町後期高齢者医療特別会計予算・令和７年度王寺町介護保険特別会計予算・
令和７年度王寺町下水道事業会計予算

原案可決

総務文教 令和６年度王寺町一般会計補正予算（第５号）10 で鉮鐄ة٭ً 原案可決

くらし環境 令和６年度王寺町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 原案可決

くらし環境 令和６年度王寺町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）　 原案可決

くらし環境 令和６年度王寺町介護保険特別会計補正予算（第２号） 原案可決

くらし環境 令和６年度王寺町水道事業会計補正予算（第１号） 原案可決

くらし環境 令和６年度王寺町下水道事業会計補正予算（第１号） 原案可決

1*$,�61�� 議案審議

鉮鐄♐⽰䇗䈱曓㵓槄䎎初◀畀־ة٭６ً

䎎⮣◀畀が䡗玮しג䏲、㎁の遨Ⲃꄋ璡の㚺Ⳃ、秴䓦・׳を䐂םい㕙⺬לםに
◀畀の鴑ⱶ催塜の㚺催を行ֹ׆と♐⽰䇗䈱曓㵓槄遨塜◀畀

即決 王寺町副町長の選任同意　♳僿嵹▼に⛂い䌕き禈き、䇖㹭 熓 Ⱌ町Ꝏを鹟♳する׆とにחいて⺱䙫 原案同意

即決 人権擁護委員の推薦　♳僿嵹▼とםる㡦を⫋♳する׆とを嫎ⳉ㷀に推詞する׆とにחいて⺱䙫 原案同意

総務文教 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定
⮔嫎が䷉塜さ׆גとに⛂い、꞊➟兢❆を┉䦮して丝杼するの 原案可決

総務文教 王寺町部等設置条例の一部を改正する条例　㜧荁洈広㓊姡鷹♿哅㍚の⹆槆に⛂い、姡鷹鼧と㏐㓊丝⤓鼧
を礴⺬し、新גにր儔全齉䄫Ⱘ鵰鼧ցを錃糋するの 原案可決

総務文教 王寺町附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例　ր♞燡王寺町まטהく㓹儖兢❆㴯議
会ցを廃塛し、ր王寺町まטהく㓹儖兢❆㴯議会ցを釨㲊する״ג䷉塜するの

原案可決

総務文教 王寺町職員定数条例の一部を改正する条例　㜧荁洈広㓊姡鷹♿哅㍚の⹆槆に⛂い、王寺町の⪜ㅀ♿哅
绷の㲊丗を㚺催するの

原案可決

総務文教
職員の勤務時間、休暇等に関する条例及び職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条
例　㎁の嫎䷉塜に、槀㝵とに☼◄と罫⩩・☭閾を┸玮できるֹにする״גの䫣糋が䦡⩗さる׆とに
⛂い兢❆の┉鼧を䷉塜するの

原案可決

総務文教 王寺町議会議員の議員報酬等に関する条例及び特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関
する条例の一部を改正する条例　11 で鉮鐄ة٭ً

原案可決

総務文教 一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例　 原案可決

総務文教 王寺町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例　 原案可決

総務文教 王寺町職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例　㎁の嫎䷉塜に⛂い䷉塜するの 原案可決

くらし環境 王寺町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例　儖兢
❆の㓹嶖とםる⸁榟Ⲑ⥸泸♐が䷉塜さ׆גとに⛂い、䷉塜するの

原案可決

☔◄٬兢❆の一鼧䷉塜٬㜵硜א٬の☽ ▶議婊が䑒釐ם㜵硜˟◀㲊❫劲が 5000 ┒⫃♓┕の䄄◄鑁靷璡、700 ┒⫃
♓┕の頇⪌璡が㵚霄

即決 令和７年度王寺町当初予算審査特別委員会の設置　 原案可決

即決 令和７年度王寺町当初予算審査特別委員会の委員の選任　 原案選任

即決 王寺町議会議員政治倫理条例の一部を改正する条例　12 で鉮鐄ة٭ً 原案可決

即決 王寺町議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例 原案可決

議員־らの氦議 議が議勅を議会に䬠出し、㴯議を姲״る׆と
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くらし環境 王寺町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改
正する条例　儖兢❆の㓹嶖とםる⫂ꞌ䈡♐が䷉塜さ׆גとに⛂い、䷉塜するの

原案可決

総務文教 王寺町企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例　┉芗绷の绷の礡┙に
꞊する嫎䏱が䷉塜さ׆גとに⛂ֹの 原案可決

くらし環境 王寺町下水道条例の一部を改正する条例　㎁の䷓♐䷉塜に⛂い、┖姡鷹の䪶姡㓹嶖が釤泡さ״גג、新
㓹嶖に鸵⺬するֹ䷉塜するの

原案可決

総務文教 王寺町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例　㎁の䷓♐䷉塜に⛂い、䢥釐の䷉塜を行ֹの 原案可決

総務文教 王寺町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を改正する条例　㎁の䷓♐䷉塜
に⛂い、䢥釐の䷉塜を行ֹの

原案可決

くらし環境 王寺町水道事業の設置等に関する条例の廃止　♐⽰６䇗 11 月に㜧荁洈広㓊姡鷹♿哅㍚が錃玮さ、王寺
町が⹆槆する׆とに⛂ֹの 原案可決

即決 久度中央広場整備工事（R6 - 1 期工事）請負契約の変更　12 で鉮鐄ة٭ً 原案可決

即決 奈良県広域水道企業団設立準備協議会の廃止に関する協議　♐⽰䇗月儕をזて⺱議会を廃塛
する׆とにחいて、꞊➟㏐亠⪜⪦㍚⛮と議を行ֹ״ג、議婊を姲״るの 原案可決

韕⻖が⮆ג־議勅の
颯玮䫑婊の磵冽
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令和７年度王寺町一般会計予算【原案可決】 ● ● × ● ● × ● 議
長
は
採
決
に
加
わ
ら
な
い

● ● ● ×

令和７年度王寺町国民健康保険特別会計予算【原案可決】 ● ● ● ● ● × ● ● ● ● ×

令和７年度王寺町後期高齢者医療特別会計予算【原案可決】 ● ● ● ● ● × ● ● ● ● ×

令和７年度王寺町介護保険特別会計予算【原案可決】 ● ● ● ● ● × ● ● ● ● ×

王寺町議会議員の議員報酬等に関する条例及び特別職の職員で常勤の
ものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例【原案可決】 × × × ● ● ● × ● ● ● ●

●…賛成　×…反対

即決 地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定
㏐亠舅媩嫎璡の䷉塜にֵגの 承認

即決
情報通信技術の活用による行政手続等に係る関係者の利便性の向上並びに行政運営の簡素化及
び効率化を図るためのデジタル社会形成基本法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例
の整理に関する条例の制定　㎁の嫎䷉塜に⛂い、꞊➟する兢❆を丝杼するの

承認

即決 王寺町地域交流センター条例の一部を改正する条例　⺱٭ذ٤ج㵸会議㲜の鞚귆を廃塛するの 承認

秴䓦䓪が냕く議会を䦙する侇ꝴ氳⛷遙がםい㕙⺬璡に、行䷓鷞ㅀの鷐帩をꡔ״ג׃、町Ꝏが議会の
議婊に♏䙫䓙婊㲊する׆とն㵠婊⭚⮆しגのは、町Ꝏが次の議会で報⼔し、䤔鏀を姲״る㵠婊⭚⮆の㕔⼔

䈳⺓のꉽע˟ր僗銧、ⷉ㲔行ց˟銧׆גזとを㲔行するのはה؆の׆と、す
とを心がけていますն׆に行Ⳃに燯す׃

䈳⺓のꉽע˟心がけている׆とにםますが、䚉链の妳䧏הを䑫、银谑さを䧏ז
て日չ取組׆׳とですն

婵 議 㛻╦⟊議
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議־行䷓の
韬ゖ釤出し

鎋しい韬ゖ

鎋しい回璻

議員写真のQRコードから、それぞれの一般
質問の録画動画を視聴できます

┉芗韬ゖ磆☭の孱





瑬 回 㲊 ❆ 会 の  日
泘、月 11 日ވに

┉芗韬ゖを行גז議の
韬ゖ⫂㳊を磆☭しますն
　議は、町が行ֹ取
組み⫂㳊ゖ갭憠に꞊し、
䆋広く韬ゖする׆とがで
きますն׆に㵚し、町
は☪䏲の◄哅の進״亠
ゖ갭鉮婊の״גの縒ֻ亠
を璻ֻますն
は、町妨との׆　
の♏辐でֵる議が町の
縒ֻ亠をؠشؘزし、町
妨の䓙いを⛨妨تل٭ئ
に⹚何さるといֹ㛻⮉
ますն䏔泘がֵם

行䷓־議の
回璻釤出し

　令和５年 12月議会において町は、義務教育では
学校給食は全て国の負担で無償化されるべきという
見解を示している。その後１年が経過し、与野党の
政策協議の場で石破首相は給食の無償化について、
まずは小学校を念頭に、2026 年度以降の制度化を
目指したいと述べた。
　本町は令和８年２月に町制100周年を迎える。記
念すべきイベントで相当額の予算を執行される中、
⟊閾縖־らր㎁の产瓀מ⩝车しյ僿ꝴ㲊ך義務
教育学校の礡괏鞝の扛⨑ցַֹֽכ㚜ֿ㛡丗㳝
。が、町の見解は縒ֻכ׀յ㲔产ֽיら

 槄⯆ ��� ⼽䇗の僿ꝴ㲊ך礡괏
鞝の扛⨑
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1

中◒ ┉ㄎ扛䢥㷯

➊ AI を活用した交通システムの構築のロード
マップについて

2

㵸㸓 黯㯸日儖⪦榤⩹

➊道路陥没について
➋日本原水爆被害者団体協議会の「ノーベル平和
賞」受賞をうけて

3

勦榹 ✞㱳日儖禴新の会

➊避難所等に接続する上下水道の耐震化について

4

㏧┖議⪜伺⩹

➊住民が安心できる避難所の運営について
（１）避難所開設をスムーズに行うための「避難
所開設キット」の各避難所への導入を
（２）ペット同行避難の取り組みと周知を

5

㸓儖 䕤紆扛䢥㷯

➊町制 100周年を迎えるにあたり期間限定で義
務教育学校の給食費の無償化を！

6

䆲ꄇ 紆保㯸日儖⪦榤⩹

➊王寺町子どもの権利条例制定について
➋災害対策強化の法改正案（２月 14日閣議決定）
をうけて町の対応について

おうじ議会だより
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山
やまもと

本 恵
え み

美（無所属）

礡괏扛⨑

　令和７年２月17日の衆議院予算委員会において、小学
校給食の無償化については、令和８年度以降にできる限り
早期の制度化を目指したいと表明され、中学校給食につい
ても可能な限り速やかに実現したいと言及されている。
　その後、令和７年３月４日の衆議院本会議において、高
校授業料の無償化や所得税の課税最低ラインの引き上げな
どを反映した令和７年度予算修正案は可決されたが、給食
の無償化については修正予算に盛り込まれていない。
　以上のことから、今度とも町は、給食費の無償化について
国の早期実施を強く継続要望するとともに、総合的に子育て
支援施策を推進していくにあたり、施策の緊急性・優先度を
考慮し、一般財源の配分を行う必要があると考えている。
　なお、町制100周年の記念事業は、これまでの100年
の歴史を振り返り、町民の皆さんとお祝いするとともに、
今後100年のまちづくりについて、一緒に考える機会とな
る事業である。このことから、給食費の無償化は本事業に
は馴染まないと考えており、現時点で期間限定を含め、義
務教育学校の給食の無償化は考えていない。
　また、令和６年度における給食材料費の価格高騰への対
応については、国の地方創生臨時交付金を活用して1,650
万円を公費負担することで、保護者への負担を求めること
なく対応する予定である。

" 僿ꝴ㲊״⻠յ義務教育学校
の礡괏の扛⨑ע縒ַֻםַי

桝
ま す だ

田 佳
よしひろ

宏（日本維新の会）

┕┖水鷹の縨꧟

　昨年１月１日に発生した能登半島地震では、最大
約 14万戸の断水が発生するなど上下水道施設に甚
大な被害が発生し、特に浄水場や配水池等の上下水
道システムの急所施設の耐震化が未実施であったこ
と等により復旧が長期化した。このような中、政府
は全国の水道事業者等に対し、上下水道一体で耐震
化を推進するため、上下水道耐震化計画を策定する
よう要請した。そこで、王寺町の上下水道耐震化計
画の策定状況（計画に定められた急所施設や避難所
等重要施設の数およびそれらの施設に接続する上下
水道管路の耐震化の状況等）について伺う。

 鹴ꦘ所璡מ䫘禈┕┖水鷹の
縨꧟ע

　上下水道耐震化計画は、能登半島地震での上下水道
の被害を受け、国道交通省から全国の自治体に対し、
上下水道一体で耐震化を推進するための計画を策定す
るよう通知があった。本町では令和７年１月に、計画
期間を令和11年度までの５年間とする王寺町上下水
道耐震化計画を策定した。
　計画に定める避難所等の数は、王寺町地域防災計画
に定める緊急指定避難所16施設で、これらの施設に
接続する上下水道管の耐震化は未実施である。急所施
設および重要施設には、水道では第２浄水場および中
高区配水池や加圧ポンプ４か所、下水道では本町総合
ポンプ場が該当する。
　第１期の上下水道耐震化計画を策定する上で、上水
道の施設では町内全域に飲料水を供給する第２浄水場
を、下水道の施設では国道168号に埋設されている県
管理の流域下水道葛下幹線を重要度が高い施設と考え、
それら２施設と距離が近い避難所として、福祉避難所
となる文化福祉センターおよび王寺南義務教育学校畠
田学舎に接続する管路を耐震化することとしている。

" 鹴ꦘ所 �� 产錃璡銶槆מ㲊״յ
文焰炮جンذーֽצ曓㵓

義務教育学校樂榹学艒מ䫘禈┕┖
水鷹畘饟瑬僿ך縨꧟

䈳⺓のꉽע˟րُٞ٭は┉日にして䡗ց˟泘嘅鷼䡗に⺸けては、祀さ㲔行・
ⲃⱱを䒝におき⯥進し、瞿進していきגく䓙זておますն

䈳⺓のꉽע˟ր臽詬ㇳ羑がし؆しגֹ؆ց˟泘氳を鷼䡗する״ג、ⲃⱱと萶
Ⲑをꄆנてまいますն

中䃷議Ꝏ 冋㹭議
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中
なかい

井 一
かず き

喜（無所属）

"* 孨榫の◫鵟ّطتب

냕룻縖璡の㛙⭳מ㵚䶹䭤יַחמ、町議会報
告会では「らׁの䣆䅲ֿ✳ַמくくַיזם」
「㜧荁◫鵟のتفの本丗ֿ峎榟孨➘┘מ䚉」
土地」「ַםくי全־ם־םך؆⽛ーبؠذ」
の高低差があり東西の交通が不便」といったご意見
が寄せられた。利用者数の減少や乗務員の不足、燃
料高騰等により、⪜⪦◫鵟の⮵榫ֿ㍭ꦘַיזםמ
ն
　平井町長は、選挙において「高齢者の方が外出す
ることで健康寿命をさらに延ばして頂けるよう、外
出支援策を重視していきたい。"* 孨榫しג新しい
交通システムを他府県の例を参考にして曓㵓槄の特
䐶חّطتبגז⺬מくַג」などと訴えられ
４選を果たされた。そこで、想定されるシステム構
築に向けたロードマップを伺う。

 "* を孨榫しג◫鵟ّطتبの啶疣
に⺸けوشُغ٭ٞג鷹璦は

　町議会の要望を受けて「地域福祉計画」策定に係
る住民アンケートに、公共交通・やわらぎの手帳優
遇措置事業に関して計 10問を追加した。回答を集
計し、３月末までにまとめる。
　この結果を踏まえてニーズの分析をはじめ、有効
な対策をどう講じていくか、令和７年度に庁内の職
員と、交通政策を専門とする学識経験者をアドバイ
ザーとしたؠؘةٞوトزーّ玮ה┕ׅյ⩝珷の
◫鵟ّطتبの特䐶鐐갭䤧䭂しյ議鑜嚀会
錃ַׄגն
　次の段階として、⪜⪦◫鵟◄哅縖㏐㓊⛨妨յ閛
㴔յ꞊➟嚀꞊מ䇶くׇ䙫釤ֽ绂׀しךֹֻגյ
本槄の㲔䗯׳⻠*"גז⺬מ二םג䤗软孨榫しג
◫鵟יַחמّطتب、調査・研究した内容を䇗䈱
中מ議会㕔⼔٬䬠勅しյ方⺸⭳しַג׀ַיと
考えている。

" 曓㵓槄יזכמ注䑴しַ⪜⪦◫
鵟のֵ方議鑜嚀会ױ
ַג錃ׄ

　「こども基本法」「こども家庭庁」、そして「こども大綱」
がつくられ、子どもの権利保障に向かってのスタートライ
ンができた。「こども基本法」では、自治体は「自治体こど
も計画」をつくることが定めらている。子どもの権利を守
るために、どんな計画をつくるか、どう政策を検証するか、
仕組みを整える条例をつくることが重要と考える。条例制
定に向けての見解を伺う。

今回策定した「王寺町こども計画」は日本国憲
法および児童の権利に関する条約の精神にのっ
とった「こども基本法」に基づいて策定してお

り、子どもの権利条例に規定される基本理念や役割等も記
載している。またPDCAサイクルの考え方に基づき、事
業の見直しや効果的な対策を実施する体制についても記
載している。条例と同等の内容を盛り込んでいることから、
町独自の条例制定は考えていない。

 王寺町㯸לの嘤⮵兢❆⯆㲊に
いてח

幡
は た の

野 美
み ち こ

智子（日本共産党）

㯸לの嘤⮵٬鹴ꦘ所

　災害関連死を防ぐためおよび福祉的支援として、Ｔ・
Ｋ・Ｂ（トイレ・キッチン・ベッド）の整備が必要とさ
れていることから、次の３点を伺う。➊段ボールベッ
ド、プライベートテントの拡充／➋温かい食事の提供体
制、キッチンカー等関連事業者の協定／❸コンテナ型ト
イレ、相互支援のネットワーク化でトイレトレーラーの
派遣

 愤㲹鹴ꦘ榟孨における荁㞐ם榟
孨梪㗞の澬⟊の取組みは

➊国の交付金を活用し、3月補正予算でそれ
ぞれ 430 台と資機材収納倉庫４基の購入費用
を計上した。現保有数にあわせて、令和 15年

度までに避難想定 6千人の 1/2 の 3千セットの保有を
目指す。不足の３千セットは災害協定による流通備蓄と
プッシュ型支援で賄う。／➋各自治体と災害協定を進め
る団体とともに、町立給食センターの調理・配送等業務
委託業者と大規模災害時の協力を求めることとしている
契約により町立給食センターの活用を考えている。／❸
トイレトレーラーは町単独の所有ではなく、防災拠点整
備を進める県が広域行政の役割として複数台購入し、広域
的に利活用するよう県に強く要望したい。

"

おうじ議会だより
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小
こ や ま

山 郁
い く こ

子（日本共産党）

┖水鷹畘٬䇖⽰゛氦

　1月末に埼玉県八潮市で発生した下水道管の破損
が原因とみられる大規模な道路陥没事故をうけて以
下の 4点、伺う。
➊町内に事故現場と同規模の下水道管はあるのか／
➋町内の下水道管の長さ／❸一番古い下水道管の年
数／埼玉県の事故をうけてどのような対策を考え
ているか

 㓼曑洈の鷹饟ꢞ媅◄䷚をֹけて

➊事故現場と同じ 4.75 メートルのような
大口径の下水道管はない。➋令和 5年 3月
末で約 100 ｋｍ。❸昭和 56 年の大規模開

発で宅地開発業者が設置し、その後移管を受けた美
しヶ丘地区が 44年経過しており一番古い。令和
5年 3月に、令和 6～ 10年度までの「王寺町公共
下水道施設ストックマネジメント計画」を策定。令
和 6～ 8年度で、本町総合ポンプ場や久度ポンプ場
の改築工事や耐震補強及浸水対策に係る詳細設計を
行う。また令和 8～ 10 年度で布設後 40年以上経
過した管渠の異常の有無の調査を予定している。

坂
さかした

下 早
さ な え

苗（公明党）

鹴ꦘ所運営

➊避難所開設キットは、誰が見ても避難所開設の必
要な手順が一目でわかる避難所アクションカード
や、事務用品や資機材など初動に必要なものがまと
めて収納されており、大規模災害発災時の混乱時に
誰もが避難所開設をスムーズに行えるようにする事
を重視して考案されたもの。王寺町としての導入・
配備についての見解を伺う。
➋被災時にはペット同行避難することが原則だが、
知らない人も多い。避難所では動物が苦手な人やア
レルギーを持っている人もいる。大勢の人が共同生
活を送る避難所において、ペットに関するトラブル
が生じないように、正しくペット同行避難について
周知がされるべきと考える。ペット同行避難の見解
と取り組み・周知について伺う。

 㱦心できる鹴ꦘ䢥鷞ㅀ

➊３月１日に実施した王寺町防災訓練において避難
所開設キットを展示し、どのようなものか確認した。
まずは１セットを購入し、9月 28日実施予定の「い
ずみスクエア避難所協議会」避難所運営訓練での使
用を考えている。訓練での感想を参考に、キットが
有効であると判断した場合はブラッシュアップし、
各避難所に合わせたカスタマイズの後、整備する。
➋避難所においてペットスペースを確保することも
大切なことと考えてはいるが、まずは人の居住環境
の向上を図ることを最優先とし、国際的な基準に対
応したスペースを確保したい。ペット避難について
は地域の防災訓練の際に参加者の意見を聞き、今後
の検討材料にしていく。ペット避難方法や飼養につ
いて平時からの準備、事前の検討が重要であること
を、公式サイトや広報紙・啓発パンフレット、獣医
師会を通じての啓発を考えている。

" Ζ鋌穒鵟し僗Ⲗ䓪澬鏀䏲յ
⪒鹴ꦘ所鿥⤓吾鋀մΗًット⺱
车鹴ꦘの䑏䐂嶖⤓璡䇶㕔゛氦

""

　毎年 8月に王寺町で開催されている非核平和ポス
ター展に、被爆 80年の節目の年でもあることから
ノーベル平和賞受賞のコーナーの設置を求める。

 日儖⸉姡搶逇㲹縖㍚⛮議会の
䇖⽰韛韛をֹけてٜي٭ؿ

日本被団協からの資料の借受けが可能かどう
かも確認し、平和の大切さを伝える効果的な
手法について検討を進める。唯一の被爆国と

して、「核兵器の廃絶」を含め、戦争の悲惨さや平
和の尊さを、多くの住民に、特に戦争を知らない世
代に伝えるためにも、広報啓発に積極的に取り組ん
でいく。

"

䈳⺓のꉽע˟䈳⺓のꉽではםいのですが、䅻に紶杼☔情、䕑紶を䚉םが、ր☔の鷹ց
の㏇亠を㛻⮉に、日չを鷨ׇす׆とを心がけていますն

咪儖議
䈳⺓のꉽע˟ր浓չ㵑進 嬣չ┒ꄅהくהくす؆し؆、؆ףֹֹ 
ց˟浓㲔
に、┉塥┉塥◄を䡗ף、┒ꄅの宾の䏘亠に⮼鷼できる、といֹ׆とն

䆲ꄇ議䆲ꄇ議



３月 12 日㈬、奈良県町村議会議長会による、全国
町村議会議長会表彰の伝達式が行われ、下記の３つの
取組みで全国の模範となる議会として表彰されました。
●町村議会表彰（他の模範となる先進実績を残す議会
として、全国 926 町村議会の中から受賞）
●町村議会広報表彰（詳細を左記に記載）
●町村議会議員特別表彰（議会運営や地域の振興発展
に特に顕著な功労があったとして、沖優子議員が受賞）

⪒㎁町兎議会議Ꝏ会

חの⪒㎁辐䏃を韛

▶全国町村議会議長会主催による「令和６
年度町村議会広報表彰」の選考が行われ、
全国300以上の町村議会の議会広報紙から、
「おうじ議会だより」が２年連続で 10位に
入選しました。　
　評価された特集「地域で子どもは育つの
か」では、夏休みに開催された「子ども一
日町長」や「こども家庭センター」の取組、
地域で子どもの成長を見守り支援する皆さ
んの思いを紹介。「子育て施策を進めるなか
で町民を主役としながら議会の役割をしっ
かり伝える紙面」「意見交換会の開催や傍聴
の案内記事もわかりやすい丁寧な編集」な
どの声が審査員から寄せられました。
　昨年のリニューアル以降、２年連続での
入賞となったのは、読んでくださる皆さん
のおかげです。今後もわかりやすく読みや
すい紙面で、議会情報をお届けします。

♐⽰ �䇗䈱槄兎議会䇶㕔辐䏃
瑬 ��㍑䇶㕔コンؠーٜ

２年連続全国10位

⨣荁韛受韛

全国町村議会議長会
から、表彰状とトロ
フィーをいただきま
した。

　４月から５月にかけて、下記の２団体が議会広報の
取組について行政視察に訪れました。王寺町議会が行っ
た広報改革の経緯や、読みやすい紙面レイアウトのルー
ル、編集コンセプトなどを紹介し、町議会の広報編集
委員長や編集担当の職員と意見交換をされました。
●徳島県三好市　●京都府舞鶴市

⪒㎁⺨㏐־ 王寺町

議会広報の釱㴔⪌
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見識を広げ、つながり、新たな政策へ

議会のおもな動き

おうじ議会だより
No.153・2025.521

行䷓釱㴔とは
他の自治体等の先進的な施策や取り組みを現場で確認し、今後
の議会活動や政策立案に役立てる議員活動。

㱦⪒㱦心ם媩姡㵚瓀を

蝀
־ ח ׅ

┖ꦞ姡鞎槳娢を釱㴔
４月 18 日㈮、町が葛

かつしも
下３丁目地内に整備した「葛下雨

水貯留池」を視察しました。
　過去の浸水被害から、内水対策を強化している王寺町。
貯留量は３万 2,700 立方メートルを有し、近年の気候変動
の影響による自然災害の激甚化、頻発化に対応するため、
昭和 57年の水害相当（30年に１度の確率）の大雨が降っ
た際も、本町地区の床下浸水が解消される計算でつくられ
ています。今後、大雨で大和川・葛

かつ げ
下川が増進し、葛下・

本町地区を流れる「しじみ川」に流れ込んだ内水（雨水）
の排水ができなくなった際は、貯留池に流入させ、浸水被

害を防ぐと説明を受け
ました。また平時にも
活用できるよう、令和
７年度中にテニスコー
トが整備される予定で
す。（13ページ参照）

䈳⺓のꉽע˟ր┒ꄅ┉狜ց˟ץとחの泘嘅に⺸ז־てⲃⱱし禈ける׆とですն׆
いと䓙いますնגの銧蜗を㛻⮉にして日չ鹺進していき׆־

䈳⺓のꉽע ր˟梪㗞が☔を⛼、☔が梪㗞を⛼るց˟ 、てזて鞐ז⛼の☔鷼が⦇を⼽
☪䈱は⦇が荁い梪㗞⛼ができ־عتيגと䓙いますն

╘┖議 勦榹議
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だれでも自由に
見たり、聴いたりできるんです

令和７年第２回定例会（予定）

●本会議の受付所　役場３階 議場前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※入退場自由／定員 24人

●各委員会の受付所　役場３階 協議会室前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※受け付けは開始５分前まで／先着 12人

ネット中継視聴方法

●本会議の様子をパソコンやスマホ等で、いつ
　でも視聴できます（ライブ中継・録画視聴）。
●役場１階 玄関ロビーでも生中継

王寺町議会 中継

議会広報WEBアンケート（QRコードから）今号の表紙

　国の登録記念物に認定され
た明神山。遠くにおでかけ
せずとも、近所に木漏れ日を
堪能できる素敵なスポットが
あるんです。皆さんも久々に
登ってみませんか。

　今後の「おうじ議会だより」の発行にあたり、皆さん
の意見を参考にするほか、寄せられた意見を次号に一部
掲載します。
➊今号でよかった内容
➋取り上げてほしい内容や議員への質問
❸議会広報に対する意見・感想など

傍聴方法

▶王寺町議会では SDGs の取組を推進しています
▶議会広報を廃棄するときは、新聞・雑がみ類の回収日に出してください

▶次号発行日：８月 15 日㈮
　６月議会の情報を中心に
　お届けします

日 月 火 水 木 金 土
6/8 9 10 11 12 13 14

議会運営委員会（9:15 ～）
議場コンサート（9:30 ～）
本会議初日（10:00 ～）

本会議一般質問
（9:30 ～）

総務文教常任委員会
（9:30 ～）

くらし環境常任委員会
（9:30 ～）
義務教育学校特別委員会
（13:00 ～）

15 16 17 18 19 20 21
議会運営委員会（9:30 ～）
本会議最終日（10:00 ～）




